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* Новости ДСК
К Дню 
строителя

Недавно в бригаде 
монтажников В. Г. 
Мальцева из СУ-28 со
стоялось рабочее со
брание, на котором

коллектив бригады 
принял повышенные 
социалистические обя
зательства. Монтаж
ники решили к Дню 
строителя досрочно, с 
отличным качеством 
смонтировать 15 нату
ральных этажей на 128- 
квартирном доме № 16

в микрорайоне «Сорти
ровочный».

Коллектив бригады 
обратился к админист
рации СУ-28 с прось
бой помочь им в комп
лектной поставке изде
лий на объект, чтобы 
взятые, обязательства 
были успешно выпол
нены.
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ТЕМПЫ ЛУЧШИХ ‘х
Одна за другой сходят 

с конвейера широкие пли
ты перекрытий. Их с нетер
пением ждут на стройпло
щадке. Круглосуточно, в 
три смены, несут трудо
вую вахту бригады фор
мовщиков, Не всем такая 
работа под силу. А вот 
бригада Виктора Николае
вича Темникова трудится 
меньшим составом и регу
лярно перевыполняет 
сменные задания. В это ут
ро после ночной смены 
бригадир с удовлетворени
ем подвел итоги сделанно
го: отгружено 25 формова- 
гонеток с изделиями вмес
то 21 по норме. Это на 25 
кубометров сборного же
лезобетона больше, чем 
требовалось заданием.

В небольшой, но спло
ченной бригаде Темникова 
12 человек. Все формов
щики — кадровые рабо
чие, отлично знают свое 
дело. По отзывам началь
ника цеха А. М. Кощеева, 
коллектив этот каждый ме
сяц трудится надежно и 
стабильно. У них 60 удар
ных недель действительно 
ударные. И хорошая, креп
кая дисциплина в бригаде.

Что может быть выше 
такой аттестации. Прини
мая социалистические обя
зательства на второй год 
одиннадцатой пятилетки, 
коллектив решил выпол
нить государственный план 
к 25 декабря, выдать сверх 
плана 600 кубических мет
ров сборного железобето
на, снизить брак на 5 про
центов.

За этим« обязательства
ми — дело. Так, в конце 
апреля, в день двадцатипя
тилетия завода и цеха, 
коллектив получил диплом 
за ударную работу. С пла
ном первого полугодия 
формовщики справились 
еще 18 июня.

По ежегодной традиции 
бригада вызвала на соцсо
ревнование своих коллег 
из смены «А» — формов
щиков конвейера № 1 П. С. 
Хамова. Развернулось дей
ственное трудовое сопер
ничество. Показатель пер
вого квартала по выпуску 
сборного железобетона у 
бригады Хамова — 7320 
кубометров (107,6 про
цента), второго — 7290 ку
бометров (102,2 процента).

Не осталось на бумаге и

обязательство бригады по
высить культуру производ
ства. В течение всей смены 
рабочие стараются поддер
живать на конвейере чис
тоту и порядок, содержать 
рабочие участки и обору
дование в постоянной чис
тоте. А дается это не 
просто.

Вот Виктор Николаевич 
рассказывает, как самоот
верженно трудятся отде
лочники Галина Викторовна 
Королева, Нина Никитична 
Казанкина и Лариса Федо
ровна Ивонина. От их ста
рания во многом зависит 
заводская готовность из
делий, и просто обидно, 
что труд их до сих пор не 
механизирован. Одна толь
ко чистка поддонов чего 
стоит! А когда формуются, 
например, плиты с проема
ми, приходится перебрасы
вать вручную по целой ма
шине бетона.

Бригадир показал мне, 
как на посту распалубки и 
смазки пытались приме
нить щетки для смазки 
поддонов и чистки фаско- 
образователей. Но из это
го по^а ничего не вышло. 
По два человека прихо
дится выделять бригаде на 
чистку поддонов, но даже 
и они не всегда справля
ются с этой трудоемкой 
работой. Так и остаются 
основными орудиями тру
да формовщиков кувалда 
и лопата.

Коллектив трудится мень
шим составом. На формо
вочной машине вместо 
шести бетонщиков рабо
тают пять. Двенадцать лет 
отдал формовке ударник 
коммунистического труда 
помощник бригадира
Юрий Николаевич Шеста
ков, пятнадцать лет — ма
шинист навивочной маши
ны Алексей Николаевич 
Полушкин. На таких масте
рах своего дела, верных 
избранной профессии и 
бригаде, держится коллек
тив и производство. Они 
показывают хороший при
мер молодым рабочим. И 
многому их учат. Пусть по
ка лишь год в бригаде 
братья Константин и Сергей 
Меньшагиевы, но бригадир 
говорит о них немало доб
рых слов. Так, называя мне 
имена ударников комму
нистического труда Шеста
кова', Полушкина; Долма-

бригалы
това, Королевой, Ивониной, 
он подчеркнул, что и мо
лодые также достойны 
этого высокого звания.

Неплохо заботятся адми
нистрация и общественные 
организации цеха о быте 
рабочих. По окончании тру
довой смены здесь есть 
где переодеться. Бытовые 
помещения оборудованы 
душевыми. Перед юбилеем 
завода в цехе появился 
неплохой уголок отдыха с 
фонтаном, где можно от
дохнуть и почитать газету. 
На доске Почета — пере
довики производства и ве
тераны труда. Установлены 
стенды, где будет отраже
на комсомольская и пар
тийная жизнь коллектива, 
есть уголок здоровья и 
так далее. На экране соц
соревнования на лучшего 
комсомольца — имя одно
го и4 братьев Меньшагие- 
вых. Тут же находится и 
список очередности на 
получение жилья.

Немало дел и хлопот у 
бригадира. Обновлен парк 
формовагонеток, выше ста
ла заводская готовность 
изделий, зато и прибави
лось забот в связи с пере
ходом на выпуск изделий 
новой серии,

— ПК-36 должен делать 
цех № 6, — подчеркивает 
бригадир, — но пока изго
тавливаем их мы. При их 
формовке на каждой пли
те теряем по кубометру 
сборного железобетона. 
Да и бетоноукладчик у нас 
уже старый, не все и не 
везде заполняет. Что-то 
стал подводить и бетоно
смесительный узел... С це
ментом задержки были.

Однако не только произ
водственными делами ис
черпывается жизнь челове
ка. У рабочих есть и семьи, 
и общественные обязан
ности. Кавалер ордена Тру
довой Славы III степени 
В. Н. Темников — член цех
кома, его помощник ком
мунист Шестаков несет 
партийные нагрузки, Сер
гей Меньшагиев — актив
ный член МЖК.

Вот так живут и трудят
ся работники этого не
большого передового кол
лектива.

А. ЧЕПАСОВ.
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Использовать
все резервы
Комплексная брига

да монтажников А. П. 
Ларионова на СУ № 28 
монтирует сегодня два 
шестнадцатиэта ж н ы х 
дома в микрорайоне
«Сортировочный». К
монтажу 128-квартир- 
ного дома № 45 брига
да приступила 11 мая. 
Общая полезная пло
щадь этого дома 5674
квадратных метра.
Сегодня монтажники 
уже работают на кры
ше дома, а это значит, 
что они завершат мон
таж всего дома точно 
по графику — <30 июля.

— Коллектив этой 
бригады работает! 
очень стабильно и
ритмично, расска-
зывает прораб Влади
мир Александрович 
Сеченов. Обидно 
только то, что не мо
жем мы пока органи
зовать работу монтаж
ников так идеально, 
чтобы использовать

3 все резервы, все воз-
3 ч можности бригады. А 

резервы такие есть.
3 Например, сегодня 

монтажников сдержи- 
3 вают «нулевики»
3
В

СУ-20 на втором доме 
№ 44. Неделю назад 
бригада приступила 
параллельно и к мон
тажу этого дома. А 
«нуль», по сути дела, 
еще и не принят у

СУ-20. Очень много 
недоделок.

И, 
такие 
дают

действительно, 
задержки не 

и монтажникам
нормально подгото-
виться к работе. При
ходится им «по совме
стительству» вместе с 
нулевиками их устра
нять. Площадка под 
башенный кран сдела
на некачественно, кран 
постоянно провалива
ется из-за зыбко
го и неровного ос
нования, а монтаж-, 
ники отвлекаются на
«штопку» 
вых путей, 
этот случай
ственный 
ни шло. 
СУ-20 
себе за 
вать под 
готовую

А

подкрано- 
Если бы 

был един- 
еще куда 
нулевики

уже взяли 
правило сда- 
монтаж полу

площадку.
Постоянно у сданных 
нулей отсутствуют от
верстия для санитар
но-технических работ.

Так что.
должает
Александрович,

про-
Владимир

на-
чало монтажа второго 
дома из-за этих недо-
делок у нас пока 
не так, как бы 
хотелось и как 
можем работать.

йдет 
нам

мы
Тем

более что, согласно 
проекту, на этом до
ме мы должны делать 
переходные закрытые 
лоджии, а изделия для 
таких лоджий завод 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола нам еще не 
поставил. Также не-

ритмично мы получа- з 
ем с завода и заклад- 3 
ные детали — это уже 3 
стало больным вопро- 3 
сом на монтаже. Сдер- 3
живают 
перебои

постоянные 
поставкой

гипсовых перегородок, 
часто гипс приходит 
непроектный, поэтому
много приходится
бригаде тратить рабо
чего времени на кир
пичную кладку.

— Такая неритмич
ная поставка материа
лов и изделий, конеч
но, тормозит нашу ра
боту, — вступает в 
разговор заместитель 
бригадира Александр 
Михайлович Ведерни-'
ков. Особенно сей
час, когда в преддве
рии Дня строителя 
коллектив бригады ра
ботает с настроением, 
с высоким трудовым 
накалом.

И это неудивитель
но, ведь основной ко-
стяк бригады ве-
тераны строительства. 
Встретить свой про
фессиональный празд
ник высокими показа
телями — для них 
дело чести. Тон
в социалистическом
соревновании задают 
передовики производ-' 
ства: Р. А. Чиряев, 
звеньевой, монтажник
С пятнадцатилетним
стажем; В. Т. Жуков, 
звеньевой, работает в 
этой бригаде уже око
ло десяти лет; лучший
стропаль бригады
Юрий Карышев. I

— Значительно по
высились качество и 
слаженность в работе 
с переходом на метод 
сквозного потока, — 
продолжает Александр 
Ведерников. — Теперь 
уже не приходится 
каждый мелкий воп
рос, неувязку выно
сить на уровень управ
лений. Решаем все на 
месте. Да и неувязок 
стало меньше, ведь мы 
работаем с одними и, 
теми же бригадами 
отделочников, изучили 
их стиль работы, ста
раемся под него под
лаживаться.

Выработка в бригаде
А. П. Ларионова
прошлый 
ставила 4,9

месяц
за 

со-

него метра.
квадрат-
Но мон-

тажники считают, что
могли 
более

бы добиться
высоких'

зультатов, если 
дить ритмичное 
жение стройки 
необходимыми

ре- 
нала- 
снаб- 
всеми 
мате-
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риалами и изделиями. 3 
В этом они видят ос- 3 
новной, не использо- 3 
ванный еще резерв в 3
своей

Т.

На 
тель

раооте.
МИХАЙЛОВА.

снимке: замести- 
бригадира А. М.

Ведерников из СУ-28.
Фото В. Калимасова.
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у» По результатам единого политдня
ВЫ СПРА1ШШ-0ТВЕШМ
По сложившейся тради

ции, сегодня мы публику
ем ответы на некоторые 
вопросы, заданные полит
информаторам, и на ко
торые по тем или иным' 
причинам политинфор
матор не сумел ответить 
сразу.

— При поточном методе 
без нарушений правил 
техники безопасности ма
ляры либо начинают ра
боту по дому после де
монтажа крана, либо ну
жно организовать пере
рыв в работе крана для 
прохода в дом и загрузки 
материалов (бригадир 
Е. Маряхина).

Ответ дает старший ин
женер по ТБ Г. Ясюко- 
нис:

— При поточном мето
де работы без нарушений 
правил техники безопас
ности на домах должны 
действовать графики сов
мещенных работ, в кото
рых четко указывается 
время монтажа (по зах
ваткам). С графиком дол
жны быть ознакомлены 
бригадиры, все звеньевые 
монтажников и отделоч
ников.

При особо опасных ви
дах работ должен прово
диться дополнительный 
инструктаж, о чем нужно 

сделать запись в жур
нале.

— Почему бы в ДСК не 
организовать курсы по 
повышению разрядов и 
учебу рабочих на строите
ля? (бригадир С. Та- 
шов).

Ответ дает начальник 
отдела кадров ДСК 
Л. Ухарская:

— Обучение рабочих 
профессии строителя, а 
также повышение квали
фикации по этой профес
сии производится только 
в головном учебно - кур
совом комбинате. В этом 
году в соответствии с пла
ном по профессии стро

пальщика курсы органи
зовывались пять раз с 
отрывом и без отрыва от 
производства.

Чтобы тов. Ташову по
пасть на очередные кур
сы, нужно обратиться в 
отдел кадров СУ-20, где 
имеется план работы го
ловного учебно - курсо
вого комбината.

— Будет ли объедине
ние завода КПД и ЖБИ? 
(рабочий цеха № 3 тов. 
Григорьев),

Ответ дает зам. началь
ника комбината А. Во
лынский:

— Однозначного отве-. 
та сегодня еще нет. ДСК 
желал бы на базе нового 
завода организовать в 
Свердловске новый до
мостроительный комбинат 
в системе главка. Однако 
это желание не поддер
живается ни в Главсред- 
уралстрое, ни советскими, 

ни партийными органами. 
О будущем завода КПД 
высказываются в различ
ных инстанциях прямо 
противоположные (мне
ния.

По требованию главка 
в мероприятиях ДСК по 
наращиванию мощностей 
и совершенствованию 
крупнопанельного домо
строения в г. Свердловске 
на 11-ю пятилетку по
ставлен ряд1 вопросов, из 
которых можно сделать 
вывод, что завод КПД 
начнет работать как само
стоятельное промышлен
ное предприятие в систе
ме Свердловского ДСК. 
Для строительства домов 
серци 137-С (продукция 
нового завода) в составе 
ДСК будет организовано 
новое строительное уп
равление.

— В бытовых помеще
ниях нет линолеума.

УПТК выдает для терок 
жесткую кошму. Штука
турам нужны резиновые 
или хлопчатобумажные 
перчатки. (Претензии вы
сказаны бригадой штука
туров В. Ермошиной).

Ответ дает председа
тель постройкома СУ-1 
П. Горбачев:

— Линолеум в бытовых 
помещениях настелен. 
Получено 15 пар резино
вых перчаток; 25 капро
новых кистей. УПТК бу
дет заменять юртовый 
войлок на технический. 
В выдаче хлопчатобумаж
ных перчаток отказано, 
так как у УПТК нет фон
дов.

На другие вопросы от
веты были даны рабочим 
непосредственно в брига
дах или уже были поме
щены в наших предыду
щих публикациях.* В головной группе НК

СЕМИНАР 
ДОЗОРНЫХ

Председатели групп на
родного контроля 41 стро
ительной организации Ки
ровского района, представ
ляющие 70 комитетов и 
групп НК, участвовали в ра
боте первого выездного 
семинара, проведенного 
недавно на базе нашего 
комбината.

Народные контролеры 
стройорганизаций района 
провели за первое полу
годие этого года 44 круп
ных проверки производст
венной и финансовой дея
тельности стройорганиза
ций.

В центре внимания до
зорных были вопросы эко
номии энергоресурсов и 
рабочего времени, сохран
ности социалистической 
собственности и осуществ
ления плановых поставок 
по договорам народного 
потребления.

Об этом говорил, откры
вая работу семинара, 
председатель Кировского 
РК НК Е. Я. Коркунов.

В ходе рейдов и прове
рок контролерами было 
выявлено разбазаривание 
государственных средств 
на 6272 рубля. На наибо
лее нехозяйственных ра
ботников наложены денеж
ные начеты на сумму 1130 
рублей. Объявлено 27 вы
говоров. Два материала по 
результатам проверок бы
ли переданы в органы 
прокуратуры.

Большую работу прово
дят дозорные строители и 
в своих коллективах. По 

отчетам только 26 групп НК 
проведено 148 действенных 
рейдов и проверок, 
вскрывших самые различ
ные недостатки в дея
тельности стройорганиза
ций. Результаты их обсуж
дены в коллективах.

В этом отношении при
мером для других может 
служить работа группы НК 
домостроительного комби
ната. Руководство и обще
ственные организации ДСК 
с большим вниманием от
носятся к своим помощни
кам, своевременно, пра
вильно и результативно 
реагируют на все сигналы 
дозорных. Так, по каждой 
жалобе жильцов, заявле
ниям и просьбам трудящих
ся к качеству жилья при
нимаются самые действен
ные и срочные меры.

Чем выше и ответст
веннее задачи у коллекти
ва, тем больше дел и за
бот у народных контроле
ров. В ДСК в настоящее 
время действуют 15 групп и 
16 постов НК, создаются 
новые посты в бригадах. С 
опытом организаций дей
ственной службы НК, ра
боты секций и групп, по
рядке оформления доку
ментации ознакомил со
бравшихся председатель 
головной группы НК Г. П. 
Захаров.

Большой интерес выз
вало у участников семи
нара выступление предсе
дателя группы НК СУ № 1 
Т. И. Битюцкой, которая 
рассказала о работе по

стов НК в бригадах. На
родные контролеры в 
бригадах, по два-три чело
века, непосредственно на 
рабочем месте следят за 
качеством выполняемых 
работ, определяют готов
ность объектов к сдаче.

С неменьшим вниманием 
выслушали собравшиеся и 
сообщение начальника 
штаба «Комсомольского 
прожектора» Л. И. Катае
вой. План своей работы 
«прожектористы» (а их в 
ДСК 97 человек) составля
ют совместно с народ
ными контролерами и 
утверждают на заседа
ниях головной группы НК и 
комитета ВЛКСМ. 48 прове
рок на счету «КП» в этом 
году. 8,5 тысячи рублей 
сэкономлено комсомоль
цами.

Народные контролеры 
ДСК принимают активное 
участие в смотрах-конкур
сах по экономии и бе
режливости. Одной только 
энергии в этом году ими 
сэкономлено 331 тысяча 
квт-часов.

В заключение работы се
минара председатели групп 
народного контроля Киров
ского района ознакоми
лись с представленными 
их коллегами, домострои
телями, средствами глас
ности (стендами и листка
ми НК, фотовитринами и 
т. д.), порядком оформле
ния и хранения докумен
тации народного контроля, 
обменялись имеющимся 
опытом.

Работе семинара пред
шествовал специальный вы
пуск листка НК в много
тиражной газете. Дозор
ные стройорганизаций Ки
ровского района побыва
ли также на объектах ДСК, 
посетили новое молодеж
ное общежитие.

А. ПЕТРОВ.

I

* По следам наших выступлений
Корреспонденция «Как 

не оправдавший доверие», 
опубликованная в газете от 
11 июня 1982 года, написа
на правильно и вовремя.

25 июня 1982 года на 
участке малой механизации 
было проведено общее 
профсоюзное собрание, 
где присутствовал глав
ный механик ДСК И. Р. 
Рудаченко. На собрании

Работа комитета проф
союза признана неудовле
творительной. В. Н. Зыря
нов не вошел в новый со
став участкового комитета 
профсоюза. Председатё-
лем избран В. Ф. Ря
бов. В. Н. Зырянов 
уволен с работы с 28 июня 
по собственному желанию.

был заслушан досрочный 
отчет председателя участ
кового комитета профсою
за В. Н. Зырянова.

Всего год возглавляет 
бригаду плотников СУ-15 
коммунист, член партбюро 
управления Павел Викторо
вич Бабарин. И, если су
дить о его работе по де
лам коллектива, со своими 
обязанностями он справ
ляется вполне достойно. 
Так, во втором квартале 
бригада выполнила плот
ничные работы в трех подъ
ездах пусковых домов 
№ 13Б и 13В квартала 
« Комсомольский-2». Выра
ботка на одного человека 
в смену составила в июне 
6.55 квадратного метра по
лезной площади, при норме 
3,7 квадратного метра 
(177 процентов), а квар
тальная и того больше — 
7,19 квадратного метра.

А ведь в бригаде всего 
12 квалифицированных 
плотников, да два ученика. 
Коллектив совсем неболь
шой, но не зря говорят в 
народе: «Мал золотник, да 
дорог».

НА, СНИМКЕ: бригадир 
плотников СУ-15 П. В. Ба
барин.

Фото В Калимасова.

Составлен план работы 
нового состава комитета 
профсоюза участка малой 
механизации.

Парторгу Б. С. Шестопа
лову предложено повы
сить роль коммунистов в 
воспитательной работе 
среди рабочих УММ.

В. МАРЧУК, 
начальник СУ-1 ДСК;

В. ИШТУБАЕВ, 
секретарь партбюро

СУ-1.

Наши интервью шптпшштниншшшшншпншшш1П1П1т^^....... .......................................................................    и
СУДЬБА МОЯ-ЗАВОД

«Прошу принять на ра-« 
боту...». Тысячи таких за-] 
явлений ежедневно рас-’ 
сматриваются отделами 
кадров различных пред
приятий. Полчаса разго
вора с каждым, а как 
много надо сказать и ус
лышать. Ведь цель этой 
краткой беседы состоит в 
том, чтобы соединить 
судьбу человека и заво
да. Соединить и сделать 
ее общей. Будет ли так — 
во многом зависит и от 
работников отдела кад
ров.

Наш корреспондент 
побывал недавно на заво
де ЖБИ им. Ленинского 
комсомола и попросил 
начальника отдела кад,- 
ров завода Юрия Василь
евича Крылова ответить 
на несколько вопросов.

— Юрий Васильевич, в 
летние месяцы особенно 
много желающих посту
пить на работу: выпуск
ники средних школ, учи
лищ и вузов; ребята, вер
нувшиеся из армии; да и 
те, кто решил сменить 
место работы, тоже, как 
правило, выбирают ле
то...

— На заводе у нас сей
час работает 2 450 человек, 
на предприятии более ста 
специальностей. Острой 
нехватки рабочей силы в 
настоящий момент мы не 
испытываем. Но, как все
гда, заводу нужны ква
лифицированные специа
листы: слесари, газосвар
щики, машинисты мосто
вых кранов. Оформляем 
мы на работу каждый 
день, это так. Но и уволь

няем немало. За первое 
полугодие принято на ра
боту 319 человек, а уво
лилось с завода 353. Вот 
вам и проблема.

— Проблема сложная. 
Решение ее определяется 
и улучшением условий 
труда, и обеспеченностью 
жильем, реальной возмож
ностью повышать квали
фикацию, и многими дру
гими факторами. Не по
следнее слово здесь и за 
отделом (кадров. Что мож
но сказать в связи с 
этим?

— Во-первых, мы ста
раемся обеспечить себе 
достаточную свободу вы
бора, чтобы не брать от 
нужды летунов и про
гульщиков. Для этого 
устанавливаем прочные 
связи с профессионально

техническими училища
ми и техникумами. Мо
лодым ребятам мы даем 
работу, общежитие, и они 
отлично трудятся. Мно
гие потом поступают 
учиться заочно, стано
вятся кадровыми рабо
чими завода. Такие же 
прочные связи мы под
держиваем и с нашими 
молодыми рабочими, при
званными в армию. Ра
ботники отдела кадров 
переписываются с ними, 
рассказывают о том, как 
идут дела на заводе, ин
тересуются успехами ре
бят. Поддерживаем мы 
контакт и с командирами 
воинских подразделе
ний, где служат наши 
рабочие. А в результате 
многие ребята после 
службы возвращаются 
на родной завод, да еще 
и друзей своих к нам 
привозят.

Большую помощь нам 
оказывает общественный 

отдел кадров. Здесь очень 
внимательно и пристраст
но рассматривается каж
дое заявление на уволь
нение. За шесть месяцев 
этого года мы рассмотре
ли 146 таких заявлений. 
Поговорили с людьми, 
выяснили причины
увольнения, постарались 
по возможности их уст
ранить. 23 человека ос
тались на заводе. Я счи
таю, что это неплохой 
показатель эффективно
сти работы общественно
го отдела кадров. Вовре
мя сказанное слово дол
го помнится.

— Как же цеховые об
щественные организации 
помогают работе отдела 
кадров?

— По сравнению с про
шлым годом за шесть ме

сяцев этого года число 
прогулов и правонаруше
ний значительно сокра
тилось. Работу в этом на
правлении мы строим на 
тесном контакте с об
щественными организа
циями и администрацией 
цехов. Но надо сказать, 
что некоторые цехи за
вода еще недостаточно 
хорошо наладили у себя 
работу по закреплению 
кадров. Это доборный 
участок, цех № 15 (за 
шесть месяцев здесь уво
лилось 20 человек, а чи
сло прогулов увеличилось 
в три раза), ослабил вос
питательную работу и 
цех № 9. А эту работу 
нужно усилить, особенно 
сейчас, когда на завод 
приходит много людей. 
И мы должны сделать 
все, чтобы хороших ра
ботников у нас стало 
больше.
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= На пусковом объекте пятилетки |

ЗАВОД КПД
НУЖЕН ПЕРЕЛОМ

В
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«Низкими темпами 
ведется строительство 
нового завода крупно
панельного домострое
ния. Трест «Сверд- 
ловскхимстрой» на 
протяжении девяти ме
сяцев подряд не вы
полняет план строи
тельно - монтажных 
работ... ДирекцияВ sninmiiiimiiniHimiiiiiiiiiiiiHiiiMiiiinmiimiiiiuniiiiuiiwiuimimimiiiiiHiaimiimMiiiiiminu?

Как видите, толь
ко взятые кратко 
выдержки из по

становления ГК КПСС 
говорят о тревожном по
ложении, создавшемся к 
середине нынешнего го
да на городской ударной 
Комсомольске - молодеж
ной стройке Свердлов
ска — заводе крупнопа
нельного домостроения. 
Это предприятие, продук
ция которого так необхо
дима свердловчанам, воз
водится уже вторую пя
тилетку. При сметной 
стоимости строительства 
завода в 21,5 миллиона 
рублей с начала строи
тельства освоено только 
47,6 процента капиталь
ных вложений. Выходит, 
что при таких темпах го
род получит дома улуч
шенной планировки серии 
137-С только в конце сле
дующей пятилетки?

Однако в упомянутом 
выше постановлении ска
зано, что «решено счи
тать ввод в эксплуатацию 
завода КПД в 1984 году 
важнейшей задачей го
родской и районных пар
тийных организаций, со
ветских, профсоюзных, 
комсомольских и хозяй
ственных органов, строи
тельных организаций, 
предприятий».

Итак, в постановлении 
четко определился четы
рехугольник, на котором 
базируются, как на кам
нях, так называемые, 
низкие темпы: отсутствие 
проектно-сметной доку
ментации, финансирова
ния, нестандартизирован- 
ного оборудования и ра
бота «генерала» с субпод
рядчиками.

Не утомляя читателя 
излишней глубиной и спе
цификой строительства, 
давайте поближе познако
мимся с каждым из че
тырех «камней преткно
вения».

1. ВИНОВАТА ЛИ 
ДОКУМЕНТАЦИЯ?

Генеральный подрядчик 
утверждает, что дирекция 
строящегося завода КПД 
задерживает выдачу про
ектно-сметной документа
ции (ПСД) на план строи
тельно-монтажных работ 
1983 года. Да, в начале 
года с проектно-сметной 
документацией сложились 
определенные трудности, 
которые были связаны с 
тем, что проектировщики 
завода находятся даже не 
на Урале, а в Киеве. Но 
уже сегодня (т. е. в июле) 
положение поправлено: 
генеральный подрядчик в 
лице «СУ ВИЗстроя» име
ет ПСД в нужном количе
стве. Дирекция оператив
но связалась с проекти
ровщиками, поэтому часть 
документации на днях 
прибывает почтой, осталь
ная будет Привезена в 
Свердловск к 1 августа.

Требование надлежащей 
документации — законное

заводастроящегося
КПД задерживает вы
дачу проектно-сметной 
документации... ПреД- 
приятия-дольщики не 
оформили финансиро
вание. Руководители 
ряда промышленных 
предприятий затягива
ют сроки начала из-
готовления нестан-

требование подрядчика, 
но все усугубляется тем, 
что «СУ ВИЗстрой» тре
бует так называемой 
«денежной» документа
ции, т. е. той, которая 
принесет ему выполнение 
плана, но не приблизит 
пуска завода ни на день. 
Если вы с полгода не 
бывали на строительстве 
завода, то увидите, как 
многое здесь преобрази
лось: подрядчик начал на 
стройке просто десятки 
объектов, но ни один из 
них, по существу, не за
кончен, не принят по ак
ту. И «мелочевки», остав
ленной на завтра, на по
том, на заводе КПД при 
перечислении хватило бы 
на целый том. Вот и по
лучилось, что, грубо го
воря, нахватав работ, 
генподрядчик в течение 
последних девяти меся
цев не выполнил план 
строительно - монтажных 
работ ни по генподряду, 
ни собственными силами, 
а от этого страдают все 
субподрядчики, для кото
рых нет фронтов работ, а 
ведь ПСД на 1982 год бы
ло выделено более чем на 
3 млн. рублей СМР при 
плане 2,5 млн. рублей.

В итоге хотелось бы 
спросить «генерала»: мо
жет быть, следует рабо
тать по той документа
ции, которая есть, выпол
нить собственные рабо
ты, тогда и субподрядчи
ки перестанут кивать на 
отсутствие фронтов, — 
вот тогда и появятся ак
ты на сдачу материаль
но-технического склада, 
очистных сооружений, на 
теплотрассу, по которой 
тепло в главный корпус 
не могут дать уже в 
преддверии третьей зимы.

2. ЗАВОД СТРОЯТ 
ИА ПАЯХ

Известно, что завод 
крупнопанельного домо
строения город строит на 
паях, — строительство 
финансируется шестью 

дартизированного обо
рудования и форму-
ющей
завода

оснастки для 
КПД».

постановления(Из
бюро горкома КПСС 

«Строительству 
жилья — индустри

альную основу»).

крупнейшими предприя
тиями-дольщиками: Урал
машем, Уралхиммашем, 
турбомоторным, Урал- 
электротяжмашем, маши
ностроительными завода
ми им. Я. М. Свердлова 
и М. И. Калинина. От по
лутора до трех и четырех 
миллионов рублей долж
ны перечислить эти пред
приятия на капвложения 
и строительно - монтаж
ные работы. А на деле? 
На первое июля ни одно 
предприятие, исключая 
Уралмашзавод, не пере
числило заказчику ни 
одного рубля. Спрашива
ется: как же тут не за
медлиться стройке?

Оформить финансиро
вание — дело не такое 
простое. Если бы дирек
тор машиностроительного 
завода им. Я. М. Сверд
лова вызвал к себе глав
ного бухгалтера и рас
порядился: перечис
лить! — это давно было 
бы сделано. Сложность в 
том, что руководители 
этих предприятий не про
являют инициативы, все 
ожидают приказа сверху, 
не решают важный воп
рос в собственных мини
стерствах.

3. КАК БЫТЬ
С НЕСТАНДАРТОМ?

На страницах нашей 
газеты мы уже не раз го
ворили о 137-й серии, ко
торую в объеме 258 тысяч 
кв. метров жилья в год 
будет производить новый 
завод. Писалось и о том, 
что это будет предприя
тие, оснащенное самой 
передовой технологией 
производства крупных 
домостроительных пане
лей. Дирекция завода 
продолжает заниматься 
заявками, обеспечивани
ем будущего производства, 
технологическим обору
дованием. Многое уже 
находится на складах 
предприятия, но многого 
еще и нет. Пуск завода не 
за горами, и все покупное 

оборудование, заверяет 
директор строящегося за
вода В. Б. Ежов, будет 
получено.

Гораздо сложнее с не- 
стандартизированным обо
рудованием, которого 
заводу, КПД требуется ты
сячи тонн. И здесь опять 
необходима помощь всех 
свердловских предприя
тий. Вот несколько цифр, 
которые сообщил нам ин
женер-механик дирекции 
А. С. Князев.

На 1982 год без учета 
контейнеров на свердлов
ских предприятиях и в 
организациях размещено 
более 5 из 7 тысяч тонн 
нестандартизированн ого 
оборудования. Только три 
организации с понимани
ем отнеслись к заказам. 
Это коллективы «Урал
хим машзавода», «ЦНИИ- 
тяжмаша» и ВПО «Союз- 
стройконструкция».

В результате завод 
КПД получил уже в ме
талле поддон-вагонетки с 
удобной бортовой оснаст
кой для формования на
ружных стеновых пане
лей, установки для фор
мования сантехкабйн, 
шахт лифтов и т. д.

К сожалению, эти при
меры единичны. Заводы 
ПО «Уралметаллургкон- 
струкция» из 300 тонн 
оборудования не сделали 
ни грамма. Отказывается 
от заказа на изготовле
ние установок для формо
вания объемных наруж
ных стеновых панелей 
электровозоремонтный за
вод, ссылаясь то на не
четкую документацию, то 
на свои важные заказы. 
Размещен заказ на бето
ноукладчики (36 тонн) на 
Свердловском лифто
строительном заводе. Не 
сделано ничего. Четыре 
установки для нанесения 
цементной эмульсии и 
смазки должен сделать 
насосный завод. Тоже ни
чего не сделано.

И таких примеров мож
но привести десятки, 
ведь более чем на 30 
свердловских предприя
тиях размещены эти за
казы. И всюду закавыки, 
крючки, отказы. Разве это 
тоже не будет в дальней
шем сдерживать ход 
строительно - монтажных 
работ?

И ведь, что удивитель
но, — некоторые пред
приятия города добива
ются разрешения на от
каз от этих заказов. Тур- 
бомоторный завод отка
зался, но ему поручили 
выполнить 100 тонн ме
таллообработки для из
готовления этого обору
дования, но и тут завод
чане упираются: будем 
обрабатывать только 
крупные узлы и крупно
габаритные изделия. И 
никак турбомоторострои
тели не уразумеют, что в 
перспективе новые, кра
сивые и удобные кварти
ры будут строиться для 
всех свердловчан, в том

числе и для рабочих это
го завода.

4. «ГЕНЕРАЛ»
БЕЗ ПОДЧИНЕННЫХ
Как обычно, каждую 

среду проводятся заседа
ния городского партийно
го штаба стройки, на ко
торых на уровне главка 
решаются кардинальные 
вопросы пускового объек
та пятилетки, а по поне
дельникам в бытовом го
родке генеральный под
рядчик «СУ ВИЗстрой» 
ведет еженедельные опе
ративные совещания со 
своими подрядчиками. 
Как сообщила нам дирек
ция, от работ на строи
тельстве совсем само
устранились СУ-21 тре
ста «Уралтрансспецстрой», 
со срывами работает 
трест «Строймеханизация 
№ 2», слабо работают 
строители треста «Урал- 
металлургмонтаж».

Итоги работы субпод
рядчиков малоутешитель
ны. Вот только несколько 
фактов. Кольцевой водо
провод не готов — тре
тий год стройка- живет' 
без воды. Более полугода 
монтировались семь мо
стовых кранов. Генераль
ный подрядчик не может 
сдать ни материально- 
технический склад, ни 
теплотрассу. А сколько 
работ по планировке, бла
гоустройству, возведению 
подъездных железнодо
рожных путей!

И до смешного доходит! 
Подрядчик кивает на от
сутствие документации. К 
примеру, по очистным со
оружениям она была го
това полностью еще в 
1979 году, а сейчас на 
дворе середина 1982 года, 
а ведь очистные сооруже
ния так и не сданы. Да и 
будут ли сданы в 1982 
году?

Идет рабочая оператив
ка. Главный инженер 
«СУ ВИЗстроя» А. А. 
Малюков по позициям (в 
который раз!) проставляет 
сроки. Мастера А. А. Гу- 
ричев («Строймеханиза
ция № 2») Д. Б. Дроз- 
децкий («Стальконструк- 
ция») и В. И. Лештаев 
(«Уралметаллургмонтаж») 

послушно записывают их. 
Привычный ход опера

тивки нарушает приход 
первого секретаря Ленин
ского РК ВЛКСМ Андрея 
Федотова с предложением 
принять два студенческих 
строительных отряда. С 
большим трудом началь
ник участка Ю. К. Сушко 
соглашается: нечем за
нять людей, да и транс
порта, чтоб привезти сту
дентов, нет. А ведь 
КПД — городская Комсо
мольске - молодежная 
стройка!

На этом оперативка и 
заканчивается: у «гене
рала» с каждым днем все 
меньше и меньше подчи
ненных: на оперативки 
попросту перестали яв
ляться «Электромонтаж» 
(начальник СМУ-1 А. Н. 
Брагин), «Сантехмонтаж» 
(ССУ-2 — Б. М. Оплатин 
и ССУ-5 — В. П. Поздня
ков), «Уралтрансспец
строй» (СУ-21 — П. В. 
Суворов).

Непонятно, к чему это 
приведет, если уже и 
субподрядчики перестали 
появляться на оператив
ках. Здесь, на наш взгляд, 
требуется экстренное 
вмешательство Главсред- 
урал строя.

Обойдена важнейшая 
городская стройка и мате
риалами. Главный инже
нер «СУ ВИЗстроя» А. А. 
Малюков, словно в за
вершение всей картины, 
сообщает:

— Трудностей немало. 
Мы их преодолеваем, но 
как их преодолевать даль
ше, если заводы ЖБИ 
№ 1 и № 2 не поставля
ют для КПД арматуру, 
если из 90 тысяч штук 
кирпича получили толь
ко 20 тысяч...

Вот так обстоят сегодня 
дела на строительстве за
вода КПД. Вывод один: 
если мы хотим в 1984 го
ду получить новый за
вод, то следует изменить 
к нему отношение во всех 
аспектах и на всех уров
нях.

В. ЛИПАТНИКОВ,
НА СНИМКАХ: пано

рама строительства заво
да; вверху — бригадир 
комплексной бригады 
монтажников С. А. Исто
мин.

Фото В. Калимасова.
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К ДНЮ СТРОИТЕЛЯ 
областное телевиде

ние готовит передачу 
«Земляки». Одним из ее 
героев будет бригада ма
ляров Н. А. Захаровой из 
СУ-15. Этот коллектив 
имеет славные трудовые 
традиции. Отделочники 
были признаны лучшими 
по профессии в соцсорев
новании по комбинату, 
главку. Минтяжстрою 
СССР, постоянно высту
пают инициаторами внед
рения всего нового и пе
редового.

Так, коллектив бригады 
поддержал трудовые по
чины «Каждой бригаде — 
механизированный труд 
на инженерной основе,!» и 
«Каждой бригаде — рит
мичную работу, высокое 
качество и культуру про
изводства!». Задание трех 
лет одиннадцатой пяти-
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ГЕРОЙ ТЕЛЕПЕРЕДАЧИ-БРИГАДА
летки маляры решили 
выполнить к 60-летию об
разования СССР. И сло
во у отделочников не рас
ходится с делом. На их 
рабочем календаре сегод
ня уже март 1983 года.

Много интересного мож
но рассказать о передо
вом коллективе. Так, в 
бригаде есть своя парт
группа. Возглавляет ее 
верный помощник брига
дира Галина Клементьев
на Цыбина, представи
тельница семейной динас
тии Цыбиных-Поляковых. 
И замечательно то, что за
явление о приеме в кан

дидаты в члены КПСС 
подавали сразу одновре
менно пять человек.

Бригада Н. А. Захаро
вой умеет не только рабо
тать, но интересно отды
хать. Отделочники дока
зали это во время недав
него коллективного выез
да в выходные дни на 
базу отдыха ДСК.

Погода стояла чудес
ная. Каждый нашел здесь 
занятие по душе: кто ка
тался на лодках, кто ры
бачил, а кто собирал пер
вую землянику.

...Слышны тугие удары 
по мячу, смех и крики

болельщиков. И на спорт
площадке, и на пляже 
взлетают в воздух волей
больные мячи...

А вечером коллектив 
поздравил с днем рожде
ния своего товарища по 
бригаде Венеру Закиевну 
Закирову, которая тру
дится в СУ-15 уже 16 лет. 
Затем был праздничный 
стол, танцы и песни у 
костра.

Незаметно пролетели 
выходные дни. Первый 
раз отдыхали отделочни
ки всей бригадой, с семь
ями.
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Коллективный отдых 
понравился всем. Види
мо, построечным комите
там стройуправлений ком
бината следует практико
вать такие выезды строи
телей и дальше. Почему 
бы не поощрить тот или 
иной передовой коллек
тив путевками на Бело- 
ярку, выделить для этого 
автобус.

Немало добрых слов 
следует сказать и в ад
рес работников базы от
дыха ДСК. Единственное 
замечание, но, скорее, оно 
в адрес объединенного

постройкома ДСК: пляж 
на базе отдыха недоста
точно благоустроен. Нет 
кабинок для переодева
ния, ни грибков для за
щиты от солнца, ни ска
меек. В этом отношении 
соседние базы отдыха яв
но выигрывают в срав
нении с нашей.

Показ передачи «Зем
ляки», героем которой 
стала бригада Н. А. Заха
ровой, состоится 7 авгу
ста по второй программе. 
В этот день /труженики 
комбината будут отме
чать, как бычно, свой про
фессиональный праздник 
на Белоярке. Здесь во 
время отдыха мы и уви
дим эту передачу о на
ших товарищах.

Г. Захаров, общест
венный корреспондент 

газеты.

ЗВУЧАТ
ПИОНЕРСКИЕ
ГОРНЫ

Так хочется еще немнож
ко понежиться в постели, а 
горн уже трубит «На за
рядку, становись!». Утрен
няя прохлада и мокрая от 
росы трава быстро прого
няют остатки сна. А впере-
Ди — 
день, 
успеть

длинный 
и как много

летний 
можно

Ребята успевают и мно- Я 
го читать, тем более что 3 
в библиотеке пионерского 3 
лагеря обновился книжный 3 
фонд и появилось много 3 
интересных книг. Слаженно 3 
и дружно работает пионер- 3 
ский актив библиотеки. А 3 
утром и вечером пионер- 3 
ская радиогазета (дикторы: 3 
М. Рябова, К. Муравьева, 5 
А. Фоминых) рассказывает я 
ребятам о пионерских де- 3 
лах, о природе, о нашем я 
крае, для малышей читают 3 
сказки.

* Из почты страницы «Человек и закон»

Рюмочка
для веселья
это опасно

эпилепсия.
Выпитый «для согрева» 

алкоголь расширяет кро
веносные сосуды, создает 
обманчивое впечатление 
прилива тепла.

На самом же деле на

сделать за него ре-
Футбольная команда

бятам из пионерского 
геря им. Ю. Гагарина.

Кроме различных 
жинных мероприятий в

ла-

гере работают 
разные кружки 
Каждый из ребят 
найти себе здесь 
душе. Во вторую 
лагере начал 
кружок «Юный

Д РУ- 
ла-

ра-знооб- 
и секции, 

может 
дело по 

смену в 
работать 
резчик»

«Космос» провела уже че- 3 
тыре игры без поражения 3 
с командами соседних пи- = 
онерских лагерей. А недав- £ 
но в лагере прошел кон- £ 
курс талантов «Пионерская £ 
мозаика».

Оказалось, что каждый в 
из ребят — талант. И это £

В целях борьбы с пьян
ством в Советском Союзе 
принято ряд мер. Так, с 
1972 года введены поста
новления ЦК КПСС и 
Совета Министров, а так
же Указы Верховного 
Совета союзных респуб
лик «О мерах по усиле
нию борьбы против пьян
ства и алкоголизма».

Это — сокращение мест 
и ограничение времени

рушается процесс
регуляции 
имеющееся

термо- 
отдается

тепло, сни-
жается температура тела, 
а в данной ситуации че
ловек более подвержен 
простудным заболевани
ям, развиваются хрони
ческие заболевания орга
нов дыхания, и возника
ет легочная недостаточ
ность. Очень большой 
процент смертности у

(руководитель В. И. Бонда
ренко). Здесь ребята зна
комятся с геометрической 
и контурной резьбой, пы
таются сами изготовить из 
дерева сувениры, дерезян-
ные маски. Такие 
бята подарили 
из Чехословакии, 
недавно гостила 
Любую маму

маски ре
делегации 

которая 
в лагере.
порадует

резная деревянная доска 
для кухни, сделанная ру-

неудивительно, ведь прово
дилось столько конкурсов: 
конкурс чтецов, фантазеров 
и юмористов, конкурс ин
струменталистов, танцоров, 
гимнастов, вокалистов, кон
курс поделок и даже кон
курс витражистов и конкурс 
причесок.

Весело и оживленно бы
ло на конкурсе «Мыльные 
пузыри», а вот на конкур
се букетов, наоборот, ре
бята были сосредоточены и 
серьезны. Первое место в

продажи 
питков, 
крепости,

сниртных на- 
снижение их 
строгое взыска -

злоупотребляющих ал-

ками ее сына ведь в
кружке занимаются только 
мальчики.

общем зачете по 
конкурсам занял

Фотокружок интерес-

«Бригантина». 
А впереди

всем
отряд

новые ув

ными фотографиями от
ражает всю жизнь лагеря.

лекательные конкурсы и

Особой

пионерские старты, 
лагере состоится

пользуется у ребят
популярностью

жок мягкой 
бурашка»

игрушки
кру- 
«Че-

(руководитель

спартакиада, 
примут участие 
ные команды

в 
и

Скоро в 
летняя 

которой 
спортив-

пионерских

ние за распитие спирт
ных напитков в недо
зволенных местах, за из
готовление, хранение и 
сбыт самогона.

коголем 
ся именно 
ний легких.

Ядовитое 
короля на

регистрирует- 
от заболева-

действие ад-' 
сосудистый

центр приводит к повы-
шению артериального

Каждое алкогольное
опьянение — это отравле
ние организма, от кото
рого в первую очередь 
страдает ткань печени. 
Клетки печени выполня
ют функцию обеззаражи
вания организма, при 
этом они постененно гиб
нут и развивается цир
роз, приводящий к ин
валидности и быстрой ги-

давления крови и очень 
часто в период алкоголь-
ного опьянения и 
хмелья происходят
воизлияния в

В 
либо 
лей

семьях, 
из

мозг, 
где

по- 
К ро

кто-
родите-

злоупотребляет ал-

£ бели человека.
В Алкоголь хорошо рас- 
£ творяется в жирах, вхо- 
В дящих в состав головно- 
в го мозга. В результате 
В длительного влияния на

В. Г. Павловская). Разнооб
разные лоскутки ткани, 
нитки и ножницы, чья-то 
оторвавшаяся пуговица... не
множко старания и' вдох
новения и вот уже весело 
смеются крокодил Гена и 
Чебурашка, изящные розо
вые поросята и даже се
рый волк.

* Спортивная жизнь

дружин района. А на на
шем стадионе даже нет 
скамеек. Не хватает мате
риалов и инструмента и 
для работы в кружках. Ви
димо, на следующий год, 
зимой, нужно позаботиться 
об этом.

Н. СОШКИНА, 
наш общественный 

корреспондент.

а клетки мозга
5 продуктов его
Э развиваются

алкоголя, 
окисления 
различные

коголем, нередко рожда
ются дети с дефектами 
развития: водянка мозга, 
косоглазие, заячья губа, 
волчья пасть, умствен
ное вырождение и мно
гие другие патологии 
внутренних органов.

Под влиянием винных 
паров человек утрачива
ет способность контроли
ровать свои поступки,

Э нарушения высшей нерв- 
Э ной деятельности, меня- 
Э ется характер, ослабля- 
Э ется воля, резко снижа- 
Э ется круг интересов. В 
= конце концов любителей 
Э повеселиться ждут психи- 
Э ческие заболевания, гал- 
= люциноз, белая горячка,

НАКАНУНЕ СПАРТАКИАДЫ ревнованиях свои коман 
ды СУ-27, УПТК и СУ-13.

Е. КУЗНЕЦОВ.
Недавно на лодочной 

станции ЖБИ состоялся 
большой физкультурный 
праздник. Разыгрывались 
лично - командные первен
ства по народной гребле 
среди строительных управ
лений комбината.

Упорное желание побе
дить и высокое мастерство 
продемонстрировала Ф. Ху- 
рамшина (СУ-1), она и бы
ла признана лидером со
ревнований. В заплыве на 
дистанцию S00 метров сре
ди женщин второе место

заняла К. Соготова (СУ-1), 
третье место — Т. Макаро
ва (СУ-20).

У мужчин лучшим на 
дистанции 1000 метров 
стал В. Реннер (СУ-20). Все
го лишь две секунды усту
пил ему С. Колупаев (СУ- 
20), третьим финишировал 
П. Фонарев.

В командном зачете пер
вое место заняла команда 
из СУ-15, второе и третье 
места — СУ-20 и СУ-1. Пло
хо подготовились и не вы
ставили участвовать в со-

Коллектив завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола с прискор
бием извещает о ско
ропостижной смерти 
начальника отдела ма
териально - техниче
ского снабжения, чле
на КПСС с 1949 года,

МАРТЫНОВА
Юрия Степановича : 

и выражает искреннее 
соболезнование семье и 
близким покойного.

я 
вступает в случайные Я 
связи. В 90—95 процен- Я 
тах заражение венериче- Я 
скими болезнями проис-Я 
ходит в состоянии алко-В 
гольного опьянения.

В состоянии алкоголь-3 
ного опьянения соверша- 3 
ются 96 процентов хули-д 
ганских поступков, 67,8 в 
процента умышленных 3 
убийств, 57 процентов тя- 3 
желых телесных повреж-З 
дений.

Велик ущерб, ^наноси- 3 
мый алкоголем производ-3 
ству,— это прогулы, брак, я 
снижение производитель- 5 
ности труда, производ- § 
ственный травматизм.

Одна и та же доза ал- 3 
коголя неодинаково дей- 3 
ствует на разных людей. 3 
Это зависит от индиви- 3

РОДНОЙ
ГОРОД

дуальных особенностей s
организма человека. Осо-3 
бенно быстро развивается г 
болезненное пристрастие; 5 
к алкоголю у подростков £ 
и женщин. Женский ал- £ 
коголизм крайне тяжело £ 
поддается лечению.

Излечение лиц, уже а 
страдающих хрониче- £ 
ским алкоголизмом, воз- а

Расплывается 
огненным воском 
Над простором 
Уральской земли — 
Это солнце 
встает над Свердловском, 
Утопая 
в лазурной дали. 
Ты красив, 
город юности нашей, 
Город первых 
надежд и тревог, 
И в величьи 
цехов Уралмаша, 
В новостройках 
ты молод и строг. 
В твоих парках 
влюбленные пары, 
Как и прежде, 
встречают рассвет, 
И звучат 
над Исетью гитары, 
А за ними 
и песня вослед. 
Воздух звоном 
трамваев расколот. 
Снова день 
наступил трудовой 
И опять 
мой прославленный 
город 
Закипел 
в суете деловой. 
Много есть 
городов у России,

можно. Но главным уело-а 
вием для этого должно а 
быть полное осознание а Что красивы

_ славны Вдйойне,человеком вреда алкого- Я 
ля, проявление волевых я 
усилий и нахождение Я 
смысла жизни в другом Я 
интересном и полезном 5 
Деле.

fi. ВрРОВИН, 
врач-невропатолог

Но кого б вы, 
друзья, ни спросили: 
«Ваш Свердловск,— 
скажу,— нравится мне!»

Василий 
Можаров.

На снимке: управление
Поликлиники ЭСДСК по ул. Первомайской, 

строителей. ■ Фото В. Калимасова
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